Таблица Различия причастия и деепричастия
	 
	ПРИЧАСТИЕ
	ДЕЕПРИЧАСТИЕ

	Вопросы
	КАКОЙ?
Что делающий? Что сделавший? Что сделанный? Что делаемый?
	КАК? КАКИМ ОБРАЗОМ?
Что делая? Что сделав? Что сделавши?
 

	Примеры
	 
Развивающийся, запомнивший, написанный, двигаемый
	Развивая, запомнив, написавши

	Признаки
	ГЛАГОЛ+ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ
	ГЛАГОЛ+НАРЕЧИЕ

	Относится
	Относится к имени существительному (местоимению)
	Относится к глаголу (сказуемому)

	Суффиксы
	Настоящего времени:
-ущ-(ющ), -ащ-(ящ) – действительн.
-ем-, -им- – страдательные
Прошедшего времени:
-вш-, -ш-  – действительные
-нн-, -енн-, -т-  – страдательные
	Несовершенного вида (наст. времени):
-а-, -я-
Совершенного вида (прош.времени):
-в-, -вши-, -ши-

	Обороты
	Причастный оборот – это причастие с зависимыми от него словами
 
ПО – это обособленное определение
	Деепричастный оборот – это деепричастие с зависимыми от него словами
 
ДО – это обособленное обстоятельство

	Примеры
	ü На крыльце стоял человек, занимавшийся вооружением людей.
 
ü Засевшие в дома деревни солдаты не думали о войне.
 
ü Испуганная его поведением, она не смогла оставаться в городе.
 
	ü Пьер долго не мог заснуть, думая о случившемся.
 
ü Вернувшись домой, Наташа доложила о том, что горит Москва
 
 



